

# EL GRADUADOR

— Sale todos los días, excepto los lunes. — Periódico político y de intereses materiales — (Numeros sueltos, 10 céntimos de peseta.) —

## PRECIOS DE SUSCRICION

En Alicante..... 1'50 pts. almes  
En los demás puntos 5' trimestre  
Fuera de España..... 15' trimestre

## ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

Se insertarán á precios convencionales, haciendo efectivo su importe adelantado. No se devuelven originales

## PUNTOS DE SUSCRICION.

En la redaccion de este periódico.  
Reclamaciones y correspondencia, á su Director D. ANTONIO GALDÓ LOPEZ.

## PUBLICACIONES.

Toda obra que se remita á esta redaccion, se anunciará gratis, publicándose en un juicio crítico si se juzga conveniente

Corresponsal en París para anuncios y reclamos, Mr. A. Lorette, 81 rue Casimir 81.

«Las enfermedades de la orina.» Véase la 3.ª plana.

Gran Perfumería de Antonio Guillou Marin, calle Mayor, número 16.  
En este acreditado establecimiento, encontrarán las personas de buen gusto, la verdadera Agua de Colonia de Johan Maria Farina, riquísimo jabon en perfume de dicha agua, lo mismo el vinagre y delicados perfumes para el pañuelo.  
Estos artículos son legítimos de Colonia y llevan en el reverso de las etiquetas el modelo de la Catedral de dicha ciudad.

También encontrarán la legítima Agua de Florida de Muray y Latman de Newyork. Especial agua de Lavanda inglesa. Gran surtido en verdaderos polvos de arroz. Selecta y variada colección en jabones, vinagres, agua de quina, glicerina líquida, pomadas, aceites, cosméticos, cremas, blancos de perlas, cirne y carmin, agua de Barcelona, coldcream y brillantina, polveras, borlas y esponjas.

Tónico oriental y aceite de ballenas  
En dentríficos, el renombrado elixira pasta y polvos de los RR. PP. Benedictinos de la Abadía de Soulac, paste real de Rosas, id. de cerezas, idem de Rymodant, idem de glicerina, polvos higiénicos, quiroga, coral y violetas, Maravillosos restauradores de los cabellos, de excelentes resultados, de los Dres. Richard, Hadmilton, Hall-agua romana y Cavour.

En quincalla, malotas, cabás, porta caudales, porta mantas, porta monedas, petacas y carteras. Murras, carajuchoras, brochas, navajas, suavizadores, horquillas, pipas, boquillas, silletas, Sombrillas de lujo, quitasoles, paraguas, bastones, abanicos, pines, batidores, escarpadores, cepillos para ropa, sombrero, cabeza, dientes, uñas, peinos, polvos y bandolina.

Biuteria, jugueteria y caprichosos objetos para regalos.

Gran surtido en manguitos y cuellos de piel.

A. GUILLEN MARIN, Mayor, 16, Alicante.

**EL BELLO SEXO. —DEPILATORIO.**  
Este auxiliar de tocador, hace indispensable donde las señoras tengan que extinguir inoportunos vellos. Una sencilla aplicación de 4 ó 5 minutos, son suficientes para hacerlos desaparecer, dejando la region depilada tersa y lustrada, sin producir la menor molestia, manchas ni escoriación en el cutis más delicado. A cada frasco acompaña un detallado prospecto. Depósitos: Farmacias de Rodriguez Hernandez, calle Mayor, número 22, Alicante y calle Mayor, números 27 y 29 Madrid. Precio 2 pesetas frasco.

**Los más callos. —** Se estirpan y desaparecen con el tónico Rodriguez preparado en la farmacia de los Hijos de Rodriguez Hernandez, calle Mayor, 22. — Alicante.

Precio con su instruccion para el uso 5 reales frasco.

ALICANTE 1.º DE ENERO 1887

## 1887

Hemos entrado en un año nuevo, heredero de un gran embrollo político. Progresistas, constitucionales é izquierdistas, se encuentran de lleno en confusiones y diferencias más ó menos graves, más ó menos profundas. Lo que no han podido hacer antes de espirar 1886, lo conseguirán indudablemente dentro de 1887.

Los progresistas-democráticos, acabarán de aflojar los lazos que anudaron por pasar el tiempo en pueriles entretenimientos y quedarán, de un lado, los revolucionarios por sistema, con Ruiz Zorrilla á la cabeza, que se ha propuesto hacernos felices desde el extranjero, á plazos siempre prorrogables, y de otro, los sorprendidos amigos del señor Salmeron, quienes, si bien son aficionados á jugar á los soldados, es solamente cuando sufren eclipse los derechos individuales.

Los izquierdistas, acabarán, también, de desacreditarse y de echar por los suelos la reputacion de sus jefes principales con las inteligencias romeristas y sagastinas y sus interiores contiendas.

Los constitucionales del Congreso, callarán también, si el señor Sagasta les tapa la boca con alguna credencial ó algo semejante, y los de ésta capital, lograrán al fin, el arreglo deseado tras de un período larguísimo de febril encono.

Tales son nuestros cálculos al sonreirnos la alborada de éste día, por lo que á la marcha de los partidos se refiere. El nuestro, seguirá invariable la línea de conducta que tiene trazada, para continuar la obra de grangearse las simpatías de la opinion pública y de inspirar completa confianza á todas las clases de la sociedad.

En cuanto á la administracion local, seguimos por desgracia, de la misma manera. El año que acaba de nacer, hereda un triste legado, Sociedad, confusión, desobediencias graves á las autoridades superiores, descrédito, disgusto general, murmuración, mucho apego á los puestos concejiles; todo esto se descubre y se vé, en Alicante; pero todo desaparecerá Dios mediante, si como esperamos, llega el partido liberal á una buena inteligencia.

Que 1887 sea próspero en felicidades, en venturas, en progresos, en trabajo y en tranquilidad, tanto por lo que al Estado se refiere, como á la provincia y á nuestros queridos suscritores en particular.

## UNA FLECCION

En la última hora de nuestro número de ayer, adelantamos á nuestros apreciables lectores, el resultado de la conferencia que celebraron los jefes de las distintas fracciones del partido constitucional, en presencia de los diputados por esta circunscripción, don Enrique Arroyo y don Adrian Viudes.

Los motivos de estas conferencias, los encontramos en la carta siguiente que publica *El Constitucional*:

«Madrid 25 de Diciembre 1886.

Sres. D. Enrique Arroyo y D. Adrian Viudes y Giron, Marqués de Rioflorida:

Mis queridos amigos: Enterado perfectamente de la lamentable division en que se halla nuestro partido en la ciudad de Alicante, donde existen distintos comités que representan á las diferentes fracciones en que se halla dividido el partido liberal antes de fusionarse, y aun dentro de los antiguos constitucionales hay también una disidencia con dos comités, ruego á ustedes que consagren su actividad entera á que se unan todos nuestros correligionarios, fusionándose todos los comités en uno solo que sea la representación genuina del partido liberal dinástico.

Tengo la convicción íntima de que en esta empresa no han de encontrar ustedes impedimentos, porque conozco el patriotismo de todos aquellos amigos y sé que no han de vacilar ante ninguna clase de sacrificios; pero si, lo que no espero presentara á ustedes la menor dificultad alguna de las fracciones, las autorizo para que convocando a una reunion general á todos nuestros correligionarios, con arreglo á los procedimientos de nuestro partido, que ustedes sobradamente conocen, elijan libremente el indicado comité.

Ruego á Vds. que hagan extensiva esta carta á nuestros correligionarios de aquella capital, todos ellos amigos queridos míos, y saludándoles cordialmente á todos, anticipo Vds. gracias mil y tiene el gusto de repetirse con este motivo su atento amigo S. S. Q. B. S. M. — P. M. Sagasta.»

Celebradas dos conferencias con los representantes de los cuatro Comités que en la localidad existen, señores Benalúa, Terol, Colomer y Harmson, que asistieron todos han firmado el siguiente documento:

«Los que suscriben, animados de los mejores deseos en pró de la union del partido liberal-dinástico de la localidad, é inspirados tan solo por el más puro patriotismo, acuerdan y se someten á lo siguiente:

1.º Se citará á nuestro partido á una reunion magna, que será convocada por los diputados á Cortes, don Adrian Viudes y D. Enrique Arroyo, sirviendo de base para la convocatoria el censo para diputados provinciales, por ser el más amplio dentro de los procedimientos de nuestro partido, reconocido hasta ahora legalmente.

2.º Esta reunion tiene por objeto elegir un solo comité que sustituya á los cuatro que hoy existen, y que sea la genuina, legítima y única representación del partido de la localidad.

3.º La reunion será presidida por los diputados Sres. Viudes y Arroyo, y cuando haya de procederse á la votacion, subirán también á la Presidencia cuatro señores designados por cada uno de nosotros, para auxiliar á los Presidentes en los trabajos de la votacion.

4.º El número de individuos de que ha de componerse el comité será el de veinte y uno y cada elector tendrá derecho á votar once individuos, designando en la papeleta cuál de ellos haya de ser el Presidente del Comité. Si algun elector consignase en su papeleta más de once nombres, se entenderá que elige á los primeros once nombrados.

5.º Si surgiese en la mesa alguna duda sobre la votacion se resolverá por mayoría de votos; en el caso de un empate, lo decidirá la suerte. Si ocurriera alguna duda acerca de la personalidad de un elector, lo acreditará éste por medio de la cédula personal.

6.º Nos comprometemos á respetar y á aceptar todo lo que en esta reunion acuerde el partido y á cumplirlo fielmente.

Una vez constituido el comité, nos obligamos á que todas las cuestiones locales del partido, las resuelva el mismo comité por mayoría de votos; en el caso de que hubiese empate y con el fin de evitar una nueva disidencia que dé armas á los partidos que están frente al nuestro, nos obligamos á que la resuelva el jefe Sr. Sagasta, á cuya decision le enviaremos.

Alicante 30 de Diciembre de 1886. —Por sí y por el comité que preside, El Marqués de Benalúa. —Como presidente del comité, R. Terol. —Por sí y por el comité que preside, Alejandro Harmson.»

En su consecuencia y siendo el censo para diputados provinciales ley de nuestro partido, el procedimiento más amplio que se conoce de los legalmente reconocidos, convocamos á nuestros correligionarios que tengan voto para diputados provinciales, á una reunion que tendrá lugar el próximo domingo 2 de Enero de 1887 á la una en punto de la tarde en el teatro Español de esta ciudad con el fin único de elegir el comité local del partido.

Alicante 30 de Diciembre de 1886. —El Marqués de Rioflorida:—Enrique Arroyo.

Este es el procedimiento que emplearon los amigos del señor Marqués de Benalúa, el que el Sr. Sagasta acepta, y el que nosotros creimos adecuado á los procedimientos liberales, dando nuestra leal opinion

## ¡QUÉ LOCURA!

No le faltaba otra cosa más á *El Liberal*, que la soberbia y el engreimiento y considerarse poseedor de la verdad y del privilegio de ser el primero en todo, para no poder sufrirlo. Porque en uso de un derecho tan perfecto como incuestionable, transmi-



timos al público cuantas noticias puedan interesarle, se permite censurarlos ayer de una manera, que sería risible, sino resultas en descrédito de su pretendida formalidad. Joven *El Liberal*, en el periodismo, ignora cuáles son los deberes del escritor activo, que desea corresponder con su ejemplar diligencia á la confianza del suscriptor, y como el colega lo ignora y es egoísta hasta el exceso, se revuelve airado contra nosotros por el delito de haber publicado una breve relación de las conferencias celebradas entre los constitucionales é izquierdistas, las cuales pertenecen al dominio público con detalles y pormenores y aun perteneciendo á todos, porque se han referido y comentado en calles y plazas, en el Casino, en el Teatro y en las oficinas particulares y oficiales, aun así, repetimos, se subleva *El Liberal* contra nosotros.

**¿En qué se funda?**  
No dice que nuestros informes sean inexactos, ni que hayamos ejercido de *Maquiavelos*, en cuyo caso podría tener razón al asegurar como lo hace por puro capricho, que nos oponemos á la conciliación. ¿En qué se apoya, pues?

En que cumplimos leal y honradamente el deber de dar cuenta al lector de todos los sucesos que caen bajo nuestro dominio. Tal es nuestro delito, según el criterio de *El Liberal*.

Y así pensando, ha llevado tan lejos su ira y su soberbia, que en un raptó de furor que se aviene muy mal con su educación, dice que obramos con *baja hipocresía*. Esta frase, en labios del colega, anulará por completo el buen concepto que de él teníamos formado, si no la recoge ó no confiesa haberla escrito sin propósito de mortificarnos y al anular este buen concepto que nos habíamos formado de *El Liberal*, queda convertido en repugnante esqueleto, capaz de hacer sentir todo cuanto pueda falsamente atribuir á sus semejantes.

Si á nosotros pidiere estorbarnos la conciliación de los constitucionales, lo diríamos con la franqueza que nos caracteriza; pero como no es así, porque la deseamos con verdadero afán y urge, si ha de concluir el partido liberal con el dominio canovista, hemos dicho y repetido que se impone de una manera ineludible.

Por lo demás; si hemos acertado en la reseña que tanto ha escitado la bilis del colega, lo certifica él mismo, publicando el anuncio para la elección que debe efectuarse mañana en el teatro Español.

**¡MUY BIEN!**

Está plenamente confirmada, la noticia que adelantamos ayer, sobre haber aceptado la Reina la oferta de diez mil metros cuadrados de terreno, que ha hecho la sociedad «Los Diez Amigos» para construcción de un cuartel, y al dar ya como segura esta satisfactoria noticia, podemos añadir que dentro de breve plazo vendrá una comisión militar á celebrar la correspondiente escritura y girará á la vez una visita al punto destinado á dicho edificio.

La expresada sociedad merece bien de Alicante, por su rasgo de patriotismo y de generosidad, pues hace un regalo de 20 000 duros, y lo merece más, porque así veremos desaparecer las viejas edificaciones que sirven hoy para albergue de las tropas, á la par que ganará esta población por el aumento de trabajo que proporciona siempre una obra de la importancia del cuartel á que nos referimos.

Al ocuparnos con mucho gusto de este asunto que es de legítimo orgullo para «Los Diez Amigos», recordamos que hace tiempo, á este Ayuntamiento, gratis también, otro número respetable de metros de terre-

no para Cárcel, con el fin de contribuir á que desaparezca cuanto antes, el viejo, húmedo y caserón destinado actuamente á este objeto; pero, por desgracia, tenemos un Municipio tan indolente y tan apático, que no se le ve dispuesto á satisfacer esta legítima aspiración del pueblo de Alicante, y no sería extraño que, á causa de tal abandono, retirasen «Los Diez Amigos» su espléndido ofrecimiento.

**Alicante y su region**

Dice un periódico que la Audiencia de lo Criminal ha denegado al abogado que entiende en la causa instruida á instancia del Alcalde de esta capital contra D. Florentino Elizacoin, la demanda de que pase otra vez al juzgado para la instrucción de algunas diligencias.

Las obras llevadas á cabo por la empresa del ferro-carril de Murcia, tocan á su fin.

No hay que dudar de la importancia de esta mejora, en la cual ha ganado hasta nuestro Ayuntamiento.

En este mismo sitio desembocaba una de las alcantarillas de peores condiciones, y ahora, con la nueva obra, desembocará muy adentro al mar, que era lo que con tanta insistencia hemos pedido siempre.

Además de esto, el establecimiento de la nueva vía, que vá directamente al contramuelle, dará en su día ocupación á muchos trabajadores, con la carga y descarga de las mercancías.

Ayer solo quedaba una pequeña baliza que cubrir de tierra.

Cuando termine el asiento del piso se colocarán inmediatamente los rails.

D. José Bueno Vilal, vecino de Orihuela, ha presentado en este gobierno civil una solicitud de registro de doce pertenencias mineras de mineral hierro, con el nombre «Castell» sita en término municipal de aquella población.

La conferencia de determinados constitucionales con el Sr. Armesto, ha dado positivos resultados dentro de muy poco tiempo.

El Sr. Armesto es ageno á lo que se ventila hoy dentro del partido constitucional, mostrándose imparcial en tan importante batalla; pero no podía menos de salir del estado un tanto pasivo en que hoy se encuentra, desde el momento que queda constituido el día 2 el Comité constitucional.

Algo oímos ayer de la posibilidad de que el señor Marqués de Benalúa, no tome parte en la elección que para la reorganización del Comité constitucional, se ha de llevar á cabo el día 2 de Enero.

Se habló también de una carta dirigida á uno de sus amigos más influyentes en la política local; pero ha resultado de esto, que lo primero no es cierto y lo segundo sí, fundándose para ello en razones del más puro patriotismo y en escrúpulos propios de la caballerosidad del señor Aguilera.

El señor Marqués luchó con sus amigos, y acepta lleno de entusiasmo lo que estos acuerdan.

Según el acuerdo de la última conferencia constitucional, no se trata más que de hacer resaltar la importancia del Sr. Terol y de señor Marqués de Benalúa; así que los comités que representan estos señores, han empezado á buscar votos de una manera desesperada.

No se dan punto de reposo.

**Noticias varias**

**Dice La Iberia:**

«Está decidido que las reformas prometidas por el gobierno en la cuestión llamada de los arroceros, no se llaven á la práctica por medio de decretos, sino en forma de proyectos de ley, que el ministro de Hacienda presentará á las Cortes tan pronto como se reúnan»

Refiriéndose á los rumores sobre la posibilidad, para el porvenir, de un ministerio presidido por el Sr. Martos, dice anoche *La Epoca*:

«Si el Sr. Sagasta se inclinara hacia la izquierda, cabe en lo posible que sus fuerzas de la derecha se concentraran en torno del Sr. Cánovas.»

—*El Progreso* publica el mensaje de felicitación que la junta directiva del partido democrata-progresista envía al Sr. Ruiz Zorrilla en el día de su santo.

**Asuntos extranjeros.**

Londres 29.—El Marqués de Hartington, jefe del partido liberal disidente, ha llegado esta noche á Londres.

Mañana celebrará una conferencia con el primer ministro, marqués de Salisbury.

Se sigue creyendo que los liberales disidentes se negarán á aceptar ninguna cartera.

El Parlamento inglés será probablemente convocado el 27 de Enero.

Lord Ilesleiga ha recibido hoy la visita de la comisión del Parlamento búlgaro, celebrando con ella una detenida entrevista, la cual no ha tenido, sin embargo, carácter oficial.

La comisión se propone marchar en breve á Paris.

Berlin 29.—El emperador Guillermo disfruta de excelente salud. Ayer presidió un gran banquete, al cual asistieron los representantes extranjeros en Berlin, los agregados militares de la embajadas y legaciones y los altos dignatarios de la corona.

Constantinopla 29 (noche).—Gablan Effendi, representante del Sultán en Suiza, ha sido llamado repentinamente por el gobierno.

Se comenta mucho este hecho al cual se le atribuye gran importancia en los momentos actuales.

Paris 23 (10<sup>h</sup> 10<sup>m</sup> noche).—*El Diario Oficial* ha publicado hoy los nombramientos de los jefes militares encargados de la defensa de las plazas fuertes y campos atrinchados de todo el territorio de la república, como si Francia estuviese ya en situación de guerra.

Esta importante reforma, debida á la iniciativa del ministro de la Guerra general Boulanger, es muy aplaudida por todos los periódicos.

La prensa considera la expresada reforma como un adelanto sobre la organización alemana.

**EXTRACTO**

*del Boletín Oficial de ayer.*

Tres circulares de la Administración Provincial de Fomento, resolviendo dos expedientes de expropiación forzosa y otro de minas.

Real orden del Ministerio de la Gobernación, confirmando la suspensión impuesta por el Gobernador de Córdoba al Ayuntamiento de Cabra.

Circular del Ministerio de la Guerra, llamando al servicio de las armas cincuenta y cinco mil hombres de los sorteados en las capitales de las respectivas zonas militares en el pasado mes de Diciembre.

Edicto de la Junta de Administración y trabajos del Arsenal de Cartagena, anunciando una subasta de cáñamo en rama para jarcias.

**CORRESPONDENCIA PARTICULAR**

DE EL GRADUADOR

Madrid 30 Diciembre de 1886.

Sr. Director de EL GRADUADOR.

Muy señor mío: A la hora de costumbre, los ministros se han reunido en Consejo, bajo la presidencia de la Reina Regente. El Gobierno, dicen que se ha ocupado de asuntos meramente administrativos y del estado general que ofrece la política europea, y de los propósitos que tienen los consejeros responsables, de hacer algunos preparativos para hacer más eficaz su neutralidad, en caso de que estallara la guerra entre algunas potencias de primer orden, como es de temer en la inmediata primavera. Dicese que el Gabinete Sagasta, ha rehusado toda intervención directa ni indirecta en la contienda, en las indicaciones oficiosas que parece se le han hecho por el representante de una nación poderosa, que se dice anda mezclada en la cuestión. La indicada actitud del Presidente del Consejo de Ministros, era muy aplaudida por las personas que se suponen bien informadas de las gestiones oficiosas de que dejo hecha mención, pues no teniendo nada España que ventilar, importa mucho á sus intereses, encerrarse en una completa neutralidad, con las precauciones convenientes, para hacerse respetar en casos extremos, sin embargo de que hoy por hoy, no son de temer.

La misa celebrada hoy por el alma del renombrado general Prim, ha estado muy concurrida por los hombres más importantes de los partidos monárquicos liberales y por los republicanos, que se han apresurado á dar una prueba más del aprecio que siempre les mereció las grandes condiciones que distinguieron al ilustre finado. También al funeral celebrado por la delostigne posta de Adelardo Lopez de Ayala, se ha visto muy concurrido por lo más granado del partido conservador y por los hombres de letras.

Lo que hace unos días dije á usted respecto á que los becarristas están dispuestos á retirarse del Círculo Izquierdista, si la elección de cargos del mismo les fuera adversa, lo confirmaban hoy algunos de sus individuos. Asegúrase también que Lopez Dominguez está muy empeñado en que en la nueva junta directiva de dicho círculo se dé una representación al elemento becarrista, eligiendo unos cuantos de sus individuos, á quienes deberán votar los mismos amigos de Lopez Dominguez, y en el indicado sentido, éste ha hablado repetidas veces á sus parciales. Pero se asegura que el ministro de Ultramar no admitirá esta especie de componenda de sus contrincantes, para retenerlos en dicho círculo, pues la designación de presidente será únicamente la que le haga desistir de ulterior resolución, por lo que toca al asunto en cuestión.

El general Sanz propuso para la Capitanía general de Puerto-Rico, ha tenido hoy una entrevista con el jefe del Gabinete, en la cual, según se ha dicho, se ha tratado franca y amistosamente acerca de las ventajas ó desventajas que pudieran resultar para



la política del Gobierno, el que dicho general se encargara una vez más del mando superior de aquella pequeña antilla, en la que los amigos del señor Sanz pudieran suscitar serias complicaciones con el otro bando, que siempre ha combatido la política y administración del repetido general.

El Sr. Sagasta ha espuesto el pró y el contra del indicado nombramiento con tal precisión y claridad, que el general Sanz de buen grado dicen que dejó al Gobierno en completa libertad de acción; en el bien entendido que él está resuelto á servir á su patria en el puesto que el ministerio designare; pues no quiere que su nombramiento para capitán general de la española isla, sirva de pretexto al caciquismo para perturbar la armonía entre la insular.

Suyo afectísimo

El Corresponsal.

Gacetillas

TEATRO-PRINCIPAL.—Para poner en escena con esmero, la opereta titulada Aragnan, se está trabajando con empeño.

Es muy posible que esta semana que vamos á entrar se lleva á efecto el estreno.

INFELIZ.—Ayer se vió que un vecino del barrio de S. Anton, cansado de esta vida, se habia degollado en su propia casa.

Otras versiones han corrido, pero no las podemos comprobar, y creemos lo más prudente el callarnos.

NO MAS DOLOR DE CABEZA.—Su curación y alivio por las píloras contra la jaqueca preparadas por el doctor Aguiló.

Ballotas anti-jaqueca de Sohse. Farmacia del Dr. Aguiló.—Mayor 51. frente las Casas Consistoriales.—Alicante.

Los rayes.—Para adquirir juguetes del mejor gusto para el día de Reyes, con los que por lo regular se obsaña á los niños, no hay más que pasarse por la perfumería de D. Antonio Guillen Marin, donde hay una magnífica exposición de ellos, á precios sumamente económicos.

Sea tan caprichoso los objetos, que los padres que pisen los umbrales de esta acreditada tienda, no tienen mas remedio que complacer á los pequeños.

El que sea valiente que haga la prueba, y veremos si nos dá la razón.

A COMPRAR.—En el establecimiento de los Sres. Mailin y compañía hay un precioso surtido en camas con placas incrusta las de nácar representando vistas de esta población; así como tambien vajillas de varios dibujos todos ellos de mucho gusto, siendo los precios de todo excesivamente baratos.

TEATRO PRINCIPAL.—La empresa de este coliseo ha reservado las últimas

representaciones de la zarzuela de espectáculo «La vuelta al mundo» para las fiestas presentes, por consiguiente hay que aprovechar la ocasión, porque tarde ya tendrá efecto de nuevo su ejecución.

Si mal no estamos informados, el lunes próximo es el señalado para el beneficio del maestro y director señor Caracada.

El teatro que siempre está concurrido ha de verse aque la noche con este motivo lleno por completo.

Este es nuestro parecer

Variedades

PROTECCIÓN A LA INFANCIA.

Dabito á la generosa y nobilísima iniciativa de la distinguida escritora é insigne poetisa señora doña Patrocinio de Palma, es casi seguro que dentro de muy breve plazo se celebre en Cádiz un Congreso proteccionista de la infancia.

Si como se dice y es de esperar, personas importantes de aquella cultura y adelantada población, secundan los rectos y elevados propósitos de la iniciadora, el Congreso tratará, bien en conferencias individuales, bien en controversias, para de todas suertes en sesiones públicas los puntos siguientes.

1.º Si la protección que la beneficencia oficial ofrece al niño, es suficiente á cumplir los grandes fines que el Estado se propone.

2.º Si la protección que las leyes garantizan al niño es bastante para asegurarle las ventajas que tiene derecho á esperar dentro de los elementos de justicia de un pueblo civilizado.

3.º Si la protección particular que cuida del niño aisladamente ó en defectuosas congregaciones, realiza los beneficios que prometen en nombre de la caridad.

4.º Si la protección que la ciencia presta al niño, encierra la amplitud y profundidad que necesita la investigación de los problemas psicológicos, físicos y morales que pueden influir en su desarrollo.

5.º Si la forma general en que se educan los niños abandonados por su pobreza ó por su orfandad, responde á los sentimientos de justicia y rectitud que deben inspirar en el seno de los pueblos cultos, religiosos é ilustrados.

6.º Y por último, qué medidas pueden oponerse en práctica para que la beneficencia oficial; la leyes, la caridad privada, la ciencia y el sentimiento de justicia y piedad de todas las clases sociales, aunándose en un mismo objeto, para realizar la grandiosa obra de salvar al niño, consigan mejorar su desgraciada condición, llenar los vacíos que para él existen en las fórmulas del derecho legal, poner la ciencia al servicio de su salud y de su vida, y hacer de la caridad un suave manto de flores que cubra á los desgraciados las irritantes diferencias á que están sujetos, sin amargas humillaciones.

El pensamiento nos parece bueno; la idea plausible; no necesitamos, por consiguiente decir, que por lo que á

nosotros hace, hemos de prestarle todo nuestro apoyo.

ANUNCIOS.

POLVOS SANTABILLA

Ultimo descubrimiento de las ciencias medicas

Comprobados estos polvos vegetales por la curacion de muchos miles de personas en los paises de América, que son inofensivos y curan todas las fiebres intermitentes, p. fúlicas y tercianas, infartos del hígado y bazo, sin que dañen al enfermo ni produzcan en el estómago los estragos que la quinina, su autor los recomienda, no solo á los enfermos, que pueden curarse por 3 pesetas, sino que tambien á los médicos, para que estudien este nuevo procedimiento en favor de la humanidad y de su propio crédito.

NOTA.—El autor de este medicamento es el mismo que ha curado gratis en este capital 400 personas en los meses de Enero y Febrero del pasado año.

Depósito en Alicante, farmacia de los hijos de Rodríguez Hernandez, Mayor, 22

EMULSION QUESADA de aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y sosa y pirofosfato de hierro. Frasco de mayor tamaño que el de Scott 10 rs.

El mejor remedio para combatir todas las afecciones del pecho y las ocasionadas por debilidad ó decaimiento de fuerzas, por contener los principales reconstituyentes y ser agradable su uso.

Cura la tos, constipados, catarros pulmonar, escrofula, raquitismo y tísis.

Como se prepara semanalmente, no hay temor de que se eche á perder la Emulsion

Valencia, Dr. Quesada, Merced 7.—Alicante: Único depósito, Botic. de los hijos de R. Hernandez, Mayor 22.

ASMA, tos, catarros, neuralgias del pecho, del corazon, constipados, sofocacion, tisis en primer grado, etc., etc., se curan infaliblemente con los

CIGARRILLOS CLIMENT 15 años de felices resultados, muchísimas curas obtenidas con su uso y la recomendacion de infinitos e notabilidades médicas de Euzepa, son su mejor elogio.

Se venden: En Valencia, botica de don José Valero, sucesor d l Dr. Climent, calle de San Vicente 161 y principales farmacias,

Alicant: Sra. Viña de Rodríguez Hernandez, Mayor 22.—D. José Soler, plaza de S. Cristóbal 12.

Aleob: Sres. Alfonso y Monllor. Altes: Sastre. Denia: Comerma y Millá. Novelda: Cantó. Orihuela: Balie toros. Pego: Pascual. Torrevieja: Sanchez, Villenar; señor G. Estasio, sucesor de Carrasco.

Madrid (ventas al por mayor.) D. Melchor Garcia, calle Tetuan 15, principal.

Barcelona: G. Formiguera y compañía, Sres. Vicente Ferrer y compañía, señores Hijos de Vidal y Ribas.

Precio en toda España, á 5 pesetas caja Consultas gratis al autor en Castellondo Rugat, provincia de Valencia,

Pro resos.—Atráice por la fama que habia adquirido la nueva industria que hace muy pocos años ha introducido en ésta capital nuestro muy querido amigo Garcia Torregrosa, hemos tenido el gusto de visitar su taller, observando la solidez y perfeccion con que confecciona sus célebres sommers metálicos, y convencidos, practicamente, de cuán merecida es la preferencia que el público le dispensa, porque halla todas las garantías apetecibles, como son baratura, solidez y elegancia.

Creemos, pues, cumplir con un deber muy grato publicando éstas impresiones, tributando un elogio merecido á un establecimiento que ha conseguido colocarse á la altura de los mejores de su clase.

Se halla este establecimiento en la plaza de la Constitucion, núm. 11,

Vapor COLUMBA

Saldrá para Rouen directo el 4 de Enero, admitiendo carga para Paris-Ber-y

Para fletes dirigirse á los señores Raymundo y compañía.—Puerta del Muelle.

Espectáculos

TEATRO PRINCIPAL.—Funcionará para hoy, tarde y noche.

La zarzuela en tres actos y un prólogo, La vuelta al mundo.

Precios: Por la tarde 0'75 cts.—Por la noche, 1 peseta.

Ultima hora

Telégramas de La Tarde

Madrid 31 (1'40 t.)

Se han acallado los rumores sobre orden público,

En la eleccion de la Junta del casino izquierdista, ha sido nombrado presidente el Sr. Linares Rivas.

Las noticias que se reciben de Francia continúan siendo pesimistas.

Madrid 31 (2'20 t.)

Asegúrase que el general Lopez Dominguez hará importantes declaraciones en la próxima legislatura.

Manifestará ser un hecho la fusion con el Sr. Romero Robledo.

Los fondos públicos con tendencia á la baja.

Telegrama del Casino

Madrid 31 (6 t.)

Rompimiento ruidoso izquierdistas. Ingresaron círculo 70 romeristas votar Dominguez.

Hartington reusa ministerio.

Bolsa: 66.70.

TIPO MARIA DE RAFAEL JORRA

A. GUILLEN LOPEZ,

MAYOR, 13, 15 Y 17. (No confundirse).

QUINILLERIA.

- Alfileras. Sombrereras. Planchas-vapor. Idem ordinarias. Grifos superior. Ata-mantas. Bolsas de viaje. Sacos de noche. Caramañola. Tijeras. Cucharas. Cuchillos. Tenedores. Cucharones. Navajas. Cortaplumas. Lanetas.. Peines. Batidores. Gutapercha. Petacas. Porta-monedas. Cepillos. Sombrillas. Bastones. Bujías. Hules. Plumer. Anteojos. Petacas.

GRAN SURTIDO DE FERRETERIA

Pernios de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 80. Pasadores embutidos fuerte, de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle, sala, y cuarto.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas, ventajas que las ofrecemos á nuestros numeroso amigos y parroquianos.

CAMAS INGLESAS.

maqueadas de hierro y de metal fino de un cuerpo.—De canónigo ó camarás.—De matrimonio. Se recomienda por bonitos sus dibujos solidez y precios económicos.

A LOS HOJALATEROS.

Hojalatas dulces CA. IC. id. id. CA. ED marca—Grifos metal todos números. Estado superior. Bandera y Corchera. Latón en planchas, varios números. Lámparas para aceite, tamaño corriente. Cobre en planchas varios gruesos. Diamantes para cortar cristales.

A LOS CARLINTEPOS, HERICEROS y empañados.

- Azuclas. Hachas. Carlinos. Cepillos. Junteras. Guillamas. Tenazas. Alicates. Corta-frios. Visagras. Limas. Escofias. Hierros. Serrochos. Verdugos. Fieheros. Trincaadores. Triángulos. Barreras. Berbiquis. Formones. Gubias. Roblonas. Escudras. Cuchillos. Dentonalladras.





**TENIA Ó SOLITARIA**  
Se expulsa en dos ó tres horas tomando  
*Las Cápsulas tenífugas de*  
**MORENO MIQUEL**  
Medicamento sin rival en el mundo  
Arenal, 2, Madrid.  
Precios: 15 pesetas frasco, y por 16 se remite certificado á provincias, extranjero y Ultramar.  
Instrucciones gratis.

**Lombriz solitaria ó ténia.**

La veridicamente asombroso el número de individuos atacados de este anélido, sin que hasta hoy pueda decirse de un modo seguro la causa de su desarrollo. Hasta hace muy pocos años era considerado como un caso raro encontrar una persona que padeciese esta lombriz, debido á esto á los pocos estudios que sobre ella se habían hecho. Hoy está evidentemente demostrado que su existencia es muy general, y que en un mismo individuo pueden existir, no una sino varias ténias; pues entre las numerosas curaciones obtenidas con la nueva medicación del Sr. Moreno Miquel, figuran muchos casos en los que una misma persona ha arrojado varias, entre las que podemos citar una joven, vecina de Chamberí, que arrojó en su ténia con sus respectivas cabezas en el mismo día. Como verdadero y seguro tenicida, no se conoce otro más rápido ni mejor que las *Cápsulas tenífugas de Moreno Miquel*, medicina prescrita por los principales médicos nacionales y extranjeros como el más eficaz, inofensivo y de pronto resultados; pues á las dos horas de haber tomado las cápsulas, el enfermo se ve libre de la ténia, sin haber experimentado la menor molestia. Los síntomas generales que hacen sospechar su existencia son: «Señalante unas veces pilido, color de pómo, otras encendido; dolor de cabeza casi continuo; ojos pesados, ojorizos y brillantes, sueño intranquilo, constipados frecuentes, aliento fétido y rechinar de dientes, narices con picazon y á veces con hemorragia, apetito irregular, una vez voraz y otras nulo, tos seca y espasmódica, náuseas, vómitos y dificultad de pronunciar las palabras, ruido en los oídos bastante frecuente, palpitaciones de corazón, convulsiones, vientre duro é hinchado, ruido en el estómago hacia el lado izquierdo, etc.»

Todos estos síntomas son los más generales. En algunos casos, sin embargo, las lombrices y ténias existen sin manifestarse, hasta el punto de desconocer el paciente su existencia. No es posible, pues, determinar fijamente que sean aquellos síntomas originados por el mencionado anélido, sin que previamente se arroje algun anillo ó trozo más ó menos largo de ella. En los casos en que espontáneamente no se desprenda algo de ella, se hace preciso el uso de las *Píldoras exploradoras tenífugas de Moreno Miquel*, con las cuales, si existe la ténia, se arrojará casi siempre alguna pequeña porción, siquiera sea un anillo. Aconsejamos, pues, en los casos dudosos el uso de estas píldoras, que son á la vez purgantes y depurativas, por lo cual sustituyen con ventaja á cualquier otro purgante.

Para la expulsión de las lombrices intestinales, á que tan propensos son sobre todo, los niños, recomendamos las *Graças vermífugas de Moreno Miquel*, medicamento eficazísimo y agradable, por lo que lo toman sin repugnancia hasta los niños de más corta edad.

Precios de estos medicamentos en España: Cápsulas tenífugas, 60 reales frasco, píldoras exploradoras 4 reales caja, graças vermífugas, 5 rs. caja. Con el aumento de 4 reales, se remiten unas y otras por el correo, certificadas, á cualquier punto de la Península. Prospectos gratis.

Depósito general: Farmacia de Moreno Miquel, Arenal, 2, Madrid. Alicante, en las principales farmacias, como igualmente en las farmacias de más nota de España, Extranjero y Ultramar.

LIBROS EN BLANCO Y RAYADOS

Se venden en la imprenta de este periódico

**PILDORAS HOLLOWAY**



Mediante este excelente remedio las afecciones de todo género ya sean de la que afligen á la juventud principalmente á la edad crítica, desaparecen radicalmente y las personas pálidas ó de color enfermizo recobran la mas perfecta salud, gracias á las célebres Píldoras Holloways cuyas propiedades curativas introduciendo dose en el fluido vital, le limpia de toda impureza que contribuya á su impureza. Ningun medicamento obra con tanta eficacia como estas píldoras, las cuales curan con prontitud los trastornos del hígado y del estómago, alejando toda acidez perjudicial, restituyendo al hígado su acción natural.

Los primeros síntomas de toda enfermedad deben siempre dominarse por medio de un medicamento cual estas célebres Píldoras, que obrando con suavidad, purifican la sangre é impide el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

**UNGUENTO HOLLOWAY**

Este célebre Ungüento que ha sido adoptado en los principales hospitales, de Europa para la cura de las ulceraciones y afecciones cutáneas en general, denota sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Erupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afecciones escrofulosas y toda especie, los abscesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del cutis, glándulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento. Amplíen las instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos los prospectos que envuelven las cajas de Píldoras y botes de Ungüento. Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del profesor Holloway, 533, Oxford-Street y Londres.

En todas las Farmacias, Perfumerías y Peluquerías

La **VELOUTINE**

Preparado al Bismuto por **CH<sup>U</sup> FAY**, Perfumista

PARIS — 9, Rue de la Paix, 9 — PARIS

**FARMACIA DE V. BENET ROMAN**



**PANACEA DE BENET**

para facilitar el babeo y la dentición de los niños.

Las sustancias de que se compone este preparado, son completamente inofensivas pudiéndose administrar sin el menor cuidado. Es de resultados positivos, pronto y seguros como lo demuestran la infinidad de curaciones obtenidas con él. La mejor recomendación que de él podemos hacer es el consumo creciente que cada día se observa.

**Esencia de Zarzaparrilla de Benet.**

Es depurativa, refrescante y anti sifilitica, poseyendo las tres indicaciones en alto grado.

Precio, una peseta 50 céntimos frasco.



**MELROSE**

RESTAURADOR DEL CABELLO

En Alicante: D. A. G. Lopez, Mayor, 13, 15 y 17.—D. J. C. Bellido Plaza de Isabel II

4 MAYOR 4

**AVISO IMPORTANTE**

En la pañería de la Plaza de la Constitución (antes de Elche), se ha recibido la colección más grandiosa en todo lo que concierne al ramo de pañería, y se propone el vender todos los géneros un 20 por 100 más barato que en la fábrica.

Puntillas, Batanes, Bordados, Agremanes, Cintas, Rizados, Hilos, Sedas, Algodones, Cañamazo, Paraguas, Parasoles, Sombrillas, Corsés.

**EL BUEN TONO**  
11-MAYOR-11.  
ALICANTE.

Germán Cánovas,

**GRAN ESTABLECIMIENTO**  
-DE-  
MERCERIA PASAMANERIA, BISUTERIA  
Y  
NOVEDADES.

— Flores. — Peinas.  
— Plumas. — Fichús.  
— Cuellos. — Gomeles.  
— Corbatas. — Brazaletes.  
— Manguitos. — Imperdibles.  
— Calceñines. — Medallones.  
— Toquillas. — Abanicos.  
— Guantes. — Carteras.  
— Medias. — Petacas.  
— Paños. — Peines.

**Especialidad en perfumería**  
—  
artículos para tocador.

SOBRES EN BLANCO O DE COLOR. Las hay de varias clases impresas á número de las casas de comercio que los piden, á precios módicos.

Bajo la dirección de don Aureliano Barré, se ha abierto al público una clase de dibujo.